



SEN. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA

**SEN. ALEJANDRO ARMENTA MIER
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DE LA
COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO
DE LA UNIÓN
P R E S E N T E**

El que suscribe, **ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA**, Senador por el Estado de Tamaulipas, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional de la LXV Legislatura del H. Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a consideración de esta Asamblea, la presente **PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE EL CONGRESO DE LA UNIÓN EXHORTA AL GOBERNADOR DEL ESTADO DE TAMAULIPAS A ACTUAR Y REFORZAR LAS ACCIONES EN MATERIA DE SEGURIDAD EN TODO EL ESTADO EN COORDINACIÓN CON LAS AUTORIDADES FEDERALES**, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

En las últimas semanas se ha incrementado considerablemente el número de eventos de violencia y ataques a la ciudadanía y a la vida humana, los hechos han sido lo más común en imágenes y videos compartidos por las redes sociales.

Matamoros, San Fernando, Reynosa, Méndez y Jiménez son los municipios con más eventos de la delincuencia organizada. Balaceras, detonación de armas largas y ráfagas de metralla, narcobloqueos, ponchallantas, ataques a civiles, al transporte público y escolar.



SEN. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA

Tamaulipas hoy padece la incapacidad, la ineficiencia e indiferencia de todas las autoridades.

Destaco y retomo de las redes sociales y del periódico Milenio una relatoría día con día de las últimas semanas de hechos violentos a los que se ha sometido a la ciudadanía Tamaulipeca:

Jueves 27 de abril:

- Iniciaron los ataques armados en Reynosa.

Viernes 28 de abril

- Se extienden los ataques del jueves en Reynosa a San Fernando y Matamoros; en estos subo un saldo de 3 sicarios muertos y un civil herido de bala.
- En Matamoros se encontraron dos vehículos tipo monstruo camuflados pintados con las siglas del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).
- (en la madrugada) terroristas de las fracciones del Cartel del Noreste (CDN) y Cartel del Golfo (CFG) se enfrentaron a la Guardia Estatal y SEDENA en enfrentamientos en distintos municipios.
- Guardia Estatal recibió tres agresiones por parte de civiles armados en Reynosa y Jiménez.
- En el municipio de Jiménez se vivieron enfrentamientos entre presuntos sicarios del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) y el Cartel del Golfo (CDG). Al menos tres sicarios del CJNG con equipo táctico y vestimenta militar perdieron la vida en el tiroteo que se produjo en la comunidad El Encinal.
- El tiroteo continuo en la carretera Ciudad Victoria – San Fernando, donde los dos grupos se enfrentaron a plomo limpio,

Sábado 29 de abril

- En Reynosa un hombre fue secuestrado: sujetos armados a bordo de una camioneta le cierran el paso a la víctima para bajarla de su vehículo y llevársela.

Domingo 30 de abril

- San Fernando, Matamoros y Reynosa sufren daños por enfrentamientos y bloqueos por parte de criminales del CJNG vs CDG.
- Bloqueos y caravanas de más de 40 vehículos circulando con blindaje artesanal y civiles armados.
- En Bulevar Hidalgo, Reynosa, ciudadanos sufren desperfectos por “poncha llantas”.



SEN. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA

- Circulan videos de los enfrentamientos entre terroristas en las brechas y caminos entre San Fernando, Cruillas y Reynosa.
- En el tramo carretero que va de Matamoros a San Fernando, se vieron por lo menos 20 vehículos blindados tripulados por civiles armados. La Secretaría de Seguridad activo el código rojo y pidió apoyo a SEDENA, la Marina y Guarda Nacional.
- Cerca de los cuarteles militares de Reynosa y Matamoros, los delincuentes robaron vehículos particulares y autobuses para realizar al menos 5 bloqueos carreteros.
- A la entrada del municipio de Méndez se registró un enfrentamiento cuando un vehículo fue atravesado en la carretera para atacar a fuerzas federales y estatales que realizaban un operativo. Tras enfrentamiento y persecución, 3 de los tripulantes escaparon dejando a una cómplice herida al interior del vehículo.
- En la vía de San Fernando a Cruillas se dio notificación de otro convoy formado por 8 unidades, que con paso libre circularon por la zona.
- Por la noche, en el tramo carretero Reynosa–San Fernando, ciudadanos reportaron sujetos fuertemente armados, con uniformes camuflados, con otras 20 camionetas se estacionaron a ambos lados de la vialidad obligando a los conductores a reducir la velocidad.

Lunes 1 de mayo

- Entre Méndez, Tamaulipas y Nuevo León ingresan en dirección a Tamaulipas civiles armados en camionetas con blindaje artesanal.
- En la tarde noche circulan videos de enfrentamientos y movilización de vehículos con personas armadas.

Martes 2 de mayo

- Amanece Matamoros con narco bloqueos (12 calles bloqueadas), con autobuses de transporte público, autobuses escolares, y camiones.
- En San Fernando denuncian zona de sitio, sin poder entrar ni salir de la ciudad.
- Reportan daños colaterales en los enfrentamientos de la carretera Reynosa–Río Bravo, una persona presuntamente fue perseguida y abatida en plena circulación, no traía armas, ni chalecos, ni radios.
- En Matamoros reporta que alumnos fueron bajados por grupos criminales de sus autobuses escolares.
- Siguen circulando denuncias donde la ciudadanía señala caravanas de gente armada en Río Bravo y Valle Hermoso.
- En Reynosa, Matamoros y San Fernando, Se suspenden clases hasta nuevo aviso.
- Por la tarde continúan escaramuzas de vehículos con gente armada en Matamoros.



SEN. ISMAEL GARCÍA CABEZA DE VACA

- 186 horas después de iniciar una irrupción bélica de 3 grupos criminales.
- Se reportan balaceras en Reynosa a horas de que más de 700 soldados llegaron a la zona fronteriza de Tamaulipas.

Los ciudadanos solo han usado todos los recursos a su alcance para pedir ayuda y seguridad, y evidenciar el estado de alerta en el que se encuentra Tamaulipas, es un justo reclamo al Gobernador del Estado.

Es urgente que la autoridad federal refuerce la coordinación con la autoridad local para inhibir la comisión de delitos y reforzar las tareas de la seguridad pública en todo el Estado de Tamaulipas.

Por lo anteriormente expuesto y fundado, someto a su consideración el siguiente:

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO.- La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta al Gobernador del Estado de Tamaulipas a informar a esta Soberanía sobre las acciones tomadas para controlar e inhibir la comisión de delitos por parte de los grupos delincuenciales, así como a reforzar dichas acciones en toda la entidad en coordinación con las autoridades federales.

ATENTAMENTE



Dado en el salón de sesiones de la Comisión Permanente, 9 de mayo de 2023.